

Valderredible ► El proyecto permite racionalizar el uso de agua según el tipo de cultivo

El alcalde presenta a Jesús Oria un sistema de telegestión para informatizar los regadíos

A. QUEIMADELOS. Valderredible El consejero de Ganadería, Agricultura y Pesca, Jesús Oria, recibió ayer al alcalde de Valderredible, Fernando Fernández, para analizar la evolución del proyecto de instalación de 1.000 hectáreas de regadío en Valderredible. Este proyecto dispone de tres fases repartidas en otras tantas zonas de actuación, que son Rocamundo-Rebollar, la

zona de Ruijas-Arenillas y San Martín de Elines, así como a la fase de ampliación del regadío de Villamoñico. Fernández ha planteado a Oria que se puedan aplicar al proyecto contemplado para Valderredible, los estudios realizados por la Universidad de Cantabria para informatizar el regadío, mediante la puesta en funcionamiento de un sistema de telegestión.

Este método, que determina la cantidad y horario del regadío según el tipo de cultivo, permitirá conseguir una óptima racionalización del agua y notables ventajas dirigidas a conseguir una mayor comodidad en las tareas de los agricultores.

Fernando Fernández ha incidido en la importancia de este proyecto "ya que supone, a nivel agrícola-ganadero, lo que en su día supuso la ejecución de infraestructuras viarias, con la construcción y mejora de las carreteras de acceso al municipio".

Las posibilidades de diversificación propias del regadío repercutirán "en la capacidad de producir en función de la demanda, evitando excedentes, conseguir una garantía en los precios e incluso cubrir las necesidades de toda la Comunidad Autónoma".

Concentración parcelaria

El regidor municipal también ha expuesto otras necesidades relativas al municipio como son el inicio de la concentración parcelaria en Repudio o la mejora de la red viaria en el municipio, con actuaciones de mantenimiento y arreglo en el vial de



Reunión de Jesús Oria, Fernando Fernández y representantes de la Sociedad Cooperativa Valdeveilla. QUEIMADELOS

Rocamundo a San Martín de Elines y el acceso a las viviendas sociales de Ruerrero. Para finalizar, Fernández se ha referido a la necesidad de ejecutar el soterramiento eléctrico de Rue-

rrero, aprovechando la reciente firma del Convenio de Electrificación Rural con Electra de Viesgo. A la reunión se sumaron los representantes de la Sociedad Cooperativa Valdeveilla

que agrupa el 80% de la producción de patata del municipio.

Su creación surgió para hacer frente a los distintos problemas que rodean la producción y venta de este producto desde el

punto de vista agrícola, así como la consiguiente revaloración mediante la marca calidad controlada. Los cooperativistas esperan, mediante este sello de calidad, obtener una mejor salida en el mercado. Para ello, han llevado a cabo un convenio con un almacenista de la Comunidad Autónoma para proceder al envasado y distribución de la patata en los centros comerciales y supermercados de la región. El producto será envasado en bolsas de papel de 3 kilogramos y se espera esté en el mercado desde principios de enero.

Los representantes de la cooperativa han destacado la importancia de las ayudas ofrecidas desde la Consejería para la compra de semilla certificada. En su opinión, "han permitido ordenar la producción y centrarla en las variedades más demandadas y de mayor calidad, además de mejorar sensiblemente los problemas sanitarios como el claribacter". Desde el Servicio de Sanidad Vegetal, de la Dirección General de Desarrollo Rural, se han llevado a cabo controles de los suelos en todas las parcelas cultivadas, así como del agua de riego, la semilla y los abonos.

Más laboratorios

Entre las peticiones efectuadas a la Consejería desde esta cooperativa se encuentran "una mayor dotación en laboratorios, la ayuda para la compra de semilla certificada y una continuación en las labores de dotación de la Indicación Geográfica Protegida de la patata de Valderredible". Asimismo, ha asegurado que "una campaña de promoción de la marca de calidad permitiría difundir el producto entre los consumidores".

Con una inversión de 252.130 euros

El Gobierno regional mejorará el centro urbano de Reinosa

A. Q. Reinosa El consejero de Obras Públicas y Vivienda, José María Mazón, junto con el alcalde de Reinosa, José Miguel Barrio, y el director general de Carreteras, Vías y Obras, Manuel del Jesus, presentó en el Ayuntamiento de Reinosa, el proyecto de mejora del entorno de la intersección de la carretera CA-183, Reinosa-Brañavieja, con la N-611 que supondrá un desembolso de 252.130 euros. Durante la presentación, el alcalde, José Miguel Barrio, se mostró muy satisfecho "como reinosano y como alcalde por esta obra funcional, necesaria y ornamental". Por su parte, el titular de Obras Públicas matizó que el proyecto se ha realizado con mucho cuidado, porque se trata de

una actuación en el centro del casco histórico que "esperamos que guste a todos los reinosanos". Dentro de la actividad de la Consejería de Obras Públicas en Reinosa, Mazón ha anunciado que en los próximos días se procederá al sorteo de la 64 viviendas de promoción pública, que se está demorando, ya que se va a adaptar el mismo a las necesidades sociales de los demandantes, dando prioridad a las unidades familiares de más de un miembro. El proyecto incluye la ampliación de aceras y la mejora de firme a lo largo de la margen derecha de la avenida del puente de Carlos III y de la calle Peñas Arriba, tramo que tiene una longitud de 150 metros.

La ampliación de las aceras del



Presentación del proyecto en el Ayuntamiento de Reinosa. QUEIMADELOS

puente pasará de los 1,20 y 2 metros, existentes en la actualidad, a 3 y 3,30 metros planteados tras la ejecución del proyecto. La calzada actual, de 6 metros de anchura, no se amplía.

El pavimento existente se sustituirá por baldosas de terrazo pétreo con bordillo de granito. En

la calle Peñas Arriba se dejará una calzada de 6,50 metros y se eliminarán las barreras arquitectónicas en los accesos a comercios en la avenida del puente de Carlos III.

El proyecto se rematará con la mejora del drenaje longitudinal en la zona de actuación, el fresa-

do del aglomerado existente y la consiguiente reposición del mismo, el refuerzo del firme en la intersección con geotextil antierosión de fisuras, la demolición del muro de hormigón en la finca de Hacienda y la reordenación de la intersección de la CA-183 con la antigua N-611.